



REPUBLIK INDONESIA  
KEMENTERIAN HUKUM DAN HAK ASASI MANUSIA

# SURAT PENCATATAN CIPTAAN

Dalam rangka perlindungan ciptaan di bidang ilmu pengetahuan, seni dan sastra berdasarkan Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2014 tentang Hak Cipta, dengan ini menerangkan:

Nomor dan tanggal permohonan : EC00202069272, 22 Desember 2020

## Pencipta

Nama : **YANCEN ONG, Guguh Sujatmiko S.T., M.Ds. dkk**  
Alamat : JALAN WOODLAND WL 7 NO. 50 CITRALAND RT 002 RW  
007 KELURAHAN MADE KECAMATAN SAMBI KEREP,  
SURABAYA, JAWA TIMUR, 60219  
Kewarganegaraan : Indonesia

## Pemegang Hak Cipta

Nama : **UNIVERSITAS SURABAYA**  
Alamat : JALAN NGAGEL JAYA SELATAN NO. 169 SURABAYA ,  
SURABAYA , JAWA TIMUR, 60284  
Kewarganegaraan : Indonesia  
Jenis Ciptaan : **Buku Panduan/Petunjuk**  
Judul Ciptaan : **Virtual Pianist**  
Tanggal dan tempat diumumkan untuk pertama kali di wilayah Indonesia atau di luar wilayah Indonesia : 17 Desember 2020, di SURABAYA  
Jangka waktu perlindungan : Berlaku selama 50 (lima puluh) tahun sejak Ciptaan tersebut pertama kali dilakukan Pengumuman.  
Nomor pencatatan : 000228393

adalah benar berdasarkan keterangan yang diberikan oleh Pemohon.  
Surat Pencatatan Hak Cipta atau produk Hak terkait ini sesuai dengan Pasal 72 Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2014 tentang Hak Cipta.

a.n. MENTERI HUKUM DAN HAK ASASI MANUSIA  
DIREKTUR JENDERAL KEKAYAAN INTELEKTUAL



Dr. Freddy Harris, S.H., LL.M., ACCS.  
NIP. 196611181994031001

**LAMPIRAN PENCIPTA**

No	Nama	Alamat
1	YANCEN ONG	JALAN WOODLAND WL 7 NO. 50 CITRALAND RT 002 RW 007 KELURAHAN MADE KECAMATAN SAMBI KEREK
2	Guguh Sujatmiko S.T., M.Ds.	Jalan Pulosari 3/29-B RT 003 RW 002 Kelurahan Gunungsari Kecamatan Dukuh Pakis
3	Brian Kurniawan Jaya S.Ds., M.A.	Jalan Ronggolawe No. 25 RT 002 RW 002 Kelurahan Sidomulyo Kecamatan Tuban



## **Buku Panduan Pianis Virtual**

**Yancen Ong, Guguh Sujatmiko, Brian Kurniawan**

### I. Pendahuluan

"Buku Panduan Pianis Virtual" adalah sebuah karya yang dirancang untuk membantu para pengguna yang tertarik menjadi pianis virtual. Dalam era digital ini, teknologi telah memungkinkan pengembangan instrumen musik virtual yang realistis, termasuk piano. Buku ini menggabungkan panduan praktis, tips teknis, dan inspirasi artistik untuk membantu pianis virtual berbagai tingkat mengembangkan keterampilan dan keahlian mereka.

### II. Isi Buku

#### 1. Pengenalan Pianis Virtual

Penjelasan tentang apa itu pianis virtual.

Keunggulan dan tantangan bermain piano secara virtual.

#### 2. Peralatan dan Software

Rekomendasi perangkat keras dan lunak yang diperlukan.

Panduan instalasi dan pengaturan.

#### 3. Teknik Bermain

Dasar-dasar teknik jari untuk bermain piano virtual dengan presisi.

Latihan untuk mengembangkan kelincahan jari.

#### 4. Interpretasi Musik

Cara mengartikulasikan nuansa dan emosi dalam permainan piano virtual.

Memahami dinamika, pedal, dan fraseologi.

#### 5. Pemilihan Repertoar

Tips memilih lagu-lagu yang cocok untuk dimainkan dengan piano virtual.

Ragam genre musik yang cocok untuk dieksplorasi.

#### 6. Pengaturan Suara dan Efek

Panduan mengatur suara dan efek untuk mendapatkan kualitas suara yang optimal.

Eksplorasi berbagai jenis suara piano.

#### 7. Rekaman dan Performa Virtual

Cara merekam permainan piano virtual dengan kualitas tinggi.

Tips mempersiapkan performa virtual yang menarik.

#### 8. Berkolaborasi dan Berbagi Karya

Menggunakan teknologi untuk berkolaborasi dengan musisi lain secara virtual.

Berbagi karya melalui platform online.

#### 9. Mengatasi Tantangan Teknis

Solusi untuk masalah umum seperti latensi, kerusakan perangkat, dan lain-lain.

Panduan pemecahan masalah teknis.

#### 10. Inspirasi dan Inovasi

Menggunakan teknologi untuk menciptakan suara dan gaya unik.

Studi kasus dari pianis virtual terkenal.

### III. Manfaat dan Tujuan

Buku ini bertujuan untuk memberikan panduan komprehensif bagi individu yang tertarik dalam mempelajari dan mengembangkan keterampilan bermain piano virtual. Dengan membantu pembaca memahami teknik, alat, dan aspek artistik bermain piano virtual, buku ini memberikan landasan yang kuat bagi perkembangan dan eksplorasi kreatif dalam dunia musik digital.

### IV. Kesimpulan

"Buku Panduan Pianis Virtual" merupakan panduan yang lengkap dan relevan dalam menghadapi era digital di bidang musik. Buku ini mendorong para musisi untuk menjembatani kesenangan bermain piano dengan teknologi canggih, memungkinkan mereka mengungkapkan diri secara kreatif dalam bentuk musik virtual yang memukau dan menginspirasi.